



PRESENTACIÓN

UTOPIA Y PRAXIS LATINOAMERICANA. AÑO: 25, n° EXTRA 1, 2020, p. 11
REVISTA INTERNACIONAL DE FILOSOFÍA Y TEORÍA SOCIAL
CESA-FCES-UNIVERSIDAD DEL ZULIA. MARACAIBO-VENEZUELA.
ISSN 1316-5216 / ISSN-e: 2477-9555

PRESENTACIÓN «Las interlocuciones»

Ismael CÁCERES-CORREA

Utopía y Praxis Latinoamericana

Editor

Concepción, Chile

Hace un tiempo nuestro director fundador, Álvaro Márquez-Fernández †, tuvo la idea de conocer cuáles son los intereses que motivan la investigación fuera de nuestros propios contextos: conocer más allá de nuestra América y de Europa. Este diálogo no se puede cumplir solo a través de la declaración, sino por espacios concretos en los que se vayan apreciando nuestras distinciones. Es de este modo que se publicarán los números extra “Interlocuciones” que abren el espacio, principalmente a investigadores/as de Oriente (en el más amplio sentido de la expresión).

Desde que comenzamos esta comunicación con espacios geográficamente tan lejanos, hemos dialogado con autores/as de países eslavos, del sudeste asiático, de medio Oriente y así de muchos otros lugares que quizás antes no lo hubiésemos pensado por la lejanía cultural o simplemente porque nos encerramos a pensar solo en lo que nos parece más habitual. De cierto modo, que esto ocurra es lo que se espera, pero si aceptamos el hecho de que queremos saber cuáles son los intereses del «otro/a» es necesario primero escuchar. Consideramos que el ejercicio de las interlocuciones se está cumpliendo en razón de que ya no es solo una intención, sino una práctica constante dentro de la revista.

Ahora tómesese la discusión acerca de estas publicaciones ¿Cuán interculturales nos pensamos? No seríamos honestos/as si dijésemos que lo somos tanto como lo pensamos, pues existen cuantiosos ejemplos en los que podemos encontrar a autores/as de las más variadas procedencias hablando al unísono del tema de interés de un solo grupo (aclaro: esto no es algo a desvalorizar) ¿Cuál es el intercambio cultural si todos/as hablamos de lo mismo? No es lo mismo pensar algo único desde distintas perspectivas a tener muchas propuestas para pensar. Ahí debiese radicar nuestra principal intención: abrirnos a la novedad del diálogo ya no solo como la invitación a hablar de lo que nosotros/as consideramos pertinente y, de este modo, permitimos conocer qué inquietudes motivan las investigaciones en esas fronteras, reitero, geográficamente tan lejanas.

Motivados/as por esta idea es que publicamos el mismo día estos primeros dos números extra Interlocuciones del año con una cantidad tan amplia de temáticas, procedencias y disciplinas que se haría eterno hablar de cada artículo presente. Lo que queremos hacer es exhortar a quienes siguen nuestras publicaciones a lo largo de nuestros 25 años a que disfruten también de este espacio abierto a las más variadas expresiones y los más variados intereses temáticos. Una vez más, agradecemos el acompañarnos en este camino de tantos aprendizajes.